



Ressources chrétiennes

LA VIE CHRÉTIENNE – LEÇON 8

LA BIBLE ET LA VIE CHRÉTIENNE

Écriture sainte : Psaume 19:7-14.

Des moyens de grâce

Nous avons déjà étudié le fondement de la vie chrétienne. Nous disions qu'elle est une vie nouvelle et de nature divine, c'est-à-dire engendrée par Dieu, contrôlée par lui, centrée autour de sa personne, cherchant uniquement sa gloire, anticipant, si j'ose m'exprimer de la sorte, la vie à venir, vie de communion parfaite et de bonheur indicible avec Dieu.

Cette existence nouvelle sera menée sur terre, dans un monde hostile à Dieu. Aussi, nous aurons constamment besoin de sa grâce, autrement nos vies ne pourraient pas être modelées selon sa Parole ni rester à son service.

En nous offrant sa grâce, Dieu n'agit pas de manière immédiate sur nous, et ne fortifie pas notre foi de manière directe. Au contraire, il a recours à certains *moyens*. Ceux-ci se trouvent à notre disposition pour pourvoir à notre nourriture spirituelle. Aussi il faut faire un usage volontaire et régulier des moyens mis à notre disposition pour que cette existence nouvelle puisse se dérouler normalement et s'épanouir en vue de la gloire dont nous allons hériter.

Si nous n'avons pas recours à ces moyens, nous n'avons pas le droit de faire porter le blâme sur Dieu pour une grâce insuffisante. Nous devrions plutôt nous considérer comme les seuls et uniques responsables quant au refus d'utiliser proprement les moyens de sa grâce.

C'est des moyens de grâce que nous nous entretiendrons dans la suite de nos études.

Qu'est-ce que Dieu nous offre?

Le but premier et essentiel que Dieu présente à nos yeux se trouve dans la Bible. Aucun livre ne saurait se comparer à celui-ci. Même des non-croyants ont exprimé leur admiration pour sa beauté unique et pour sa sagesse incomparable.

Mais à nos yeux, la Bible est bien plus que cela, bien plus que le plus populaire des livres de l'humanité.

Quelle est la raison de son caractère? Elle doit être cherchée dans son origine divine. C'est le livre de Dieu, non pas des hommes. En fait, en nous donnant ce livre, Dieu prend plaisir à en confier la rédaction à des personnes humaines, dont les prophètes et les apôtres.

Cependant, ces auteurs humains sont seconds par rapport à son auteur divin. L'apôtre Pierre le soulignait dans son texte bien connu : « Car ce n'est nullement par une volonté humaine qu'une prophétie a jamais été présentée, mais c'est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont

parlé de la part de Dieu. » (2 Pierre 1:21). Rappelons brièvement quelques-uns des traits les plus remarquables de la Parole de Dieu.

1. Elle est la parole personnelle de Dieu adressée à son peuple (2 Timothée 3:16).
2. Elle est sainte, rien n'y sera ajouté, rien ne devra en être retranché (Deutéronome 4:2; Apocalypse 22:19).
3. Elle demeure éternellement (Psaume 119:89).
4. Elle est absolument digne de notre confiance (1 Rois 8:56).
5. Enfin, elle est parole toute suffisante qui nous rend sages en vue de notre salut (Romains 1:16).

Pourquoi est-elle nécessaire?

À cause de sa nature, la valeur et le but que Dieu lui assigne ne seront jamais sous-estimés. C'est ici que Dieu nous exhorte sans cesse. Déjà dans l'Ancien Testament (Deutéronome 17:19) Dieu nous exhortait à son étude. Dans le Nouveau Testament, les gens de la ville de Bérée (en Macédoine, au nord de la Grèce moderne) sont loués pour le fait qu'ils étudiaient la Bible pour éprouver la prédication de l'apôtre Paul (Actes 17:11) Jésus déclare au sujet des Écritures : « Vous sondez les Écritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi. » (Jean 5:39). Nous avons donc besoin d'elle pour les raisons suivantes :

1. Elle nourrit notre foi (1 Pierre 2:2).
2. Elle seule nous accorde la lumière et la sagesse lors de notre séjour ici-bas, dans le pèlerinage de la foi (« la révélation de tes paroles éclaire », écrit l'auteur du Psaume 119:130).
3. Elle purifie nos vies si nous la prenons au sérieux (Jean 15:3).
4. Elle nous rend capables de faire face à tous les problèmes de l'existence avec courage et dans l'espérance (Romains 15:4).

Comment l'utiliser?

Il existe diverses manières d'utiliser la Bible.

Nous nous mettrons à l'écoute de la Bible d'abord et essentiellement en vue de notre croissance spirituelle. Nous aurons à écouter la Bible, surtout lorsque la Parole de Dieu est proclamée.

Ensuite, nous l'étudierons dans des groupes et nous en discuterons dans la société. De même, nous aurons soin de la lire en famille, lors des cultes, comme faisant partie vitale de nos foyers. Une grande importance sera aussi accordée à la lecture et à la méditation personnelles.

Comme nous avons besoin de la nourriture pour le corps chaque jour, ainsi, de même, nous cherchons à nous inspirer et à nous instruire des Écritures comme pain et breuvage spirituels. Ceci requiert de notre part la méditation de la Parole, en sorte que nous en comprenions non seulement le sens, mais que nous l'appliquions aussi correctement.

Dans tout foyer chrétien, il doit y avoir des commentaires et des dictionnaires de la Bible pour expliquer des passages et des coutumes qui, autrement, resteraient incompréhensibles.

Seuls ceux qui sont sérieux et s'appliquent à apprendre et à connaître la volonté de Dieu peuvent s'attendre à des bénédictions sur leur vie.

ÉTUDE PERSONNELLE

Révision

1. Décrivez la vie chrétienne dans son rapport avec Dieu.
2. Pourquoi faut-il avoir un recours régulier aux moyens de grâce?
3. Quelles sont les caractéristiques principales de la Parole de Dieu?
4. Pourquoi l'Écriture est-elle nécessaire pour la croissance de notre vie dans la foi?
5. Comment étudions-nous la Parole de Dieu?

Répondre par écrit

1. Peut-on être sauvé sans entendre la Parole? Étudiez cette question à la lumière de la situation des païens, de ceux qui meurent dans leur enfance ou des retardés mentaux.
2. Quelle différence y a-t-il entre la doctrine réformée de la Bible et celle des catholiques romains?
3. Quelle valeur attribuer à des commentaires et des dictionnaires bibliques?
4. Qu'entendons-nous par l'expression « actualiser la Parole de Dieu »?

Lectures bibliques

Nous connaissons Jésus-Christ par l'Évangile : Romains 1:16-17; 10:14-17

Les pasteurs ont la charge d'enseigner : Matthieu 18:19-20; Luc 12:42-48; Éphés. 1:23-23; 3:9-10

On doit écouter les pasteurs fidèles : Matthieu 10:40; Luc 10:16; Jean 13:20

Catéchisme de Heidelberg

Question 19 : D'où sais-tu cela? [Au sujet de Jésus-Christ, notre Sauveur et Médiateur]. Par le saint Évangile que Dieu lui-même a révélé au commencement, dans le Paradis (Gen. 3:15), Évangile qu'il a ensuite fait annoncer par les patriarches (Gen. 12:3; Gen. 22:18; Gen. 49:10) et les prophètes (És. 53; Jér. 23:5; Mi. 7:18-20; Ac. 3:22-24; Ac. 10:43; Rom. 1:2; Hébr. 1:1) et représenter par les sacrifices et les autres cérémonies de la Loi (Lév. 1-7; Jean 5:46; Hébr. 10:1-10), Évangile qu'il a enfin accompli par son Fils unique et bien-aimé (Rom. 10:4; Gal. 4:4; Col. 2:17).

Confession de La Rochelle

Article 4. L'Écriture, règle de la foi : Nous reconnaissons que ces livres sont canoniques et la règle très certaine de notre foi (Ps. 12:7; 19:8-9), non pas tant par le commun accord et le consentement de l'Église, que par le témoignage et la persuasion intérieure du Saint-Esprit, qui nous les fait

distinguer des autres livres ecclésiastiques sur lesquels, bien qu'ils soient utiles, on ne peut fonder aucun article de foi.

Article 5. L'autorité de l'Écriture : Nous croyons que la Parole qui est contenue dans ces livres a Dieu pour origine (2 Tim. 3:15-17; 2 Pi. 1:21), et qu'elle détient son autorité de Dieu seul (Jean 3:31, 34; 15:15) et non des hommes. Cette Parole est la règle de toute vérité et contient tout ce qui est nécessaire au service de Dieu et à notre salut (Deut. 30:15-16, 19-20; Jean 15:10; Ac. 20:27; Rom. 15:4); il n'est donc pas permis aux hommes, ni même aux anges, d'y rien ajouter, retrancher ou changer (Deut. 4:2; 12:32; Prov. 30:6; Gal. 1:8-9; 3:15; 1 Tim. 1:3; 2 Jean 9-10; Apoc 22:18). Il en découle que ni l'ancienneté, ni les coutumes, ni le grand nombre, ni la sagesse humaine, ni les jugements, ni les arrêts, ni les lois, ni les décrets, ni les conciles, ni les visions, ni les miracles ne peuvent être opposés à cette Écriture sainte (Ps. 62:10; Matt. 15:3, 9; Marc 7:7; Ac. 5:28; Rom. 3:4), mais qu'au contraire toutes choses doivent être examinées, réglées et réformées d'après elle (1 Co 3:11; 11:1-2, 23; 15:2; 2 Thess. 2:2; 1 Pi 4:11; 1 Jean 4:1).

Lectures complémentaires

Les articles du pasteur Aaron Kayayan intitulés « L'Écriture sainte » et « La lecture de la Bible », disponibles sur le site *Ressources chrétiennes*.

La vie chrétienne. Perspectives Réformées. 1980. Copyright © 2017. Utilisé avec permission.

www.ressourceschretiennes.com